
經過昨 
天的聯歡與
吐 露 港 之
遊，昕社同
學們無絲毫
倦意。同學
日的下午，
約好兩點回
到 培 正 小
學，但兩點
未到，已見
同學雲集。

「 來！
來！大家拍
合 照！」女
同學在喊，
換上藍白風
衣的眾美女們，都擺好甫士，讓男同學舉機拍攝。就是這
樣，三五一組小拍，十五十六位女同學一組大拍，照相機閃
過不停。

「從來沒試過那麼多男同學為我們拍照！」有女同學有
感而發，說出咱們一眾的感受。

「噢，你也來了，你⋯⋯很臉熟，我們一定認識的，你
是⋯⋯」大概人到中年，各同學腦袋的記憶體也有限，大家
見面，只認得樣子，卻忘了名字。於是，各人便在不同角
落，開始重新介紹。

「我是庭庭，不是雞卷啊！雞卷在台灣，沒有回來！」
忽然，耳畔傳來郭蔭庭拿著手電跟那邊廂的羅興振在對話。
羅以為他是梁繼權（雞卷），大呼不是，急急請他趕來參與
盛會。

大家在
小學部拍了
一會兒照，
便趕赴另一
熟悉場景再
拍。那當然
是最熱門的
拍攝地點，
中小學交界
的梯階了。

說時遲
那時快，一
聲令下，眾
男女同學已
熟練地排成
幾列，讓攝
影師為我們

舉機拍攝，留下珍貴美好的回憶。
然後，在何建宗的帶領下，我們一眾來到印著昕社致意

牌碑的「培正校史文物室」，同學們無不興奮地舉機猛拍，
館內各類文物如不同年期的培正詩集，崔琦學長的諾貝爾物
理學獎獎牌，甚至課室桌椅等，都成了同學們拍攝的目標。

只可惜時間有限，不能久留。大夥兒便趕著前赴中學禮
堂，參與同學日大會。大家的拍攝癮頭還沒滿足，正是坐到
那兒，拍到那兒。前邊幫後邊拍，左邊幫右邊拍。至典禮開
始，大家才乖乖把攝影機放下，留心聽台上講者校長分享，
培正中小學及澳門培正過去一年的「威水史」，聽到師弟妹
出色的表現，咱們紅藍兒女，總是與有榮焉。

但大家心中有數，最渴望的時候，當然就是輪到咱們社
上台接受加冕慶典啦！只是等呀等，怎麼還沒到！

同學日之同樂同行同學日之同樂同行 羅乃萱（75昕社）

才同學。你又知不知
道，我們百多位同學
之中，誰最有福氣，
最早升呢為祖父母
輩? 誇lalala，梁碧君
同學是也。真是恨死
我等非常超齡剩女。

該晚最高興大概
是王知健與王麗瑛伉

儷，香港地寸金尺土，他們終可成功將積存家中已十年八載
的舊物即塲散貨，包括昕社風衣、水杯及10年前的加冕紅
帽，究竟這些是草還是寶? 只見貨起手落，一下子同學蜂擁
而上，全部給據為己有。（本人親眼目睹梁X和同學〔為存
厚道，姑隱其名!〕不斷奮勇舉手，並將手快有手慢冇、全力
爭取回來的好幾樣寶物，拼死命塞進個迷你手提袋內，表情
沾沾自喜。） 

有些同學當年沒參加25年加冕典禮，難得帽在老師
在，即興就由多位老師，分別為同學進行加冕典禮，遲到好

過冇到，戴過紅帽，鴻運當頭，難怪人人喜上眉梢。
大家整晚笑笑笑，幾乎都笑飽了，結果餸菜剩了不少，

馬家鳴同學十分細心兼環保，很早就安排侍應將食物打包，
離席時，還可隨意又食又拎，絕不浪費食物。舊同學相聚，
就有這樣好，不用裝模作樣，實事求是。 

真與誠，讓昕情隨著歲月流逝，越來越堅，越來越勁!!

21

培正同學總會消息



滿以為按著順序，該輪到咱們的時候，怎麼又不
是⋯⋯等得心焦的同學們，開始陸續走到禮堂後排，不管

「三七二十一」，又拍起不同組合的大合照，如按中六信望愛
光四級共四組，中五或以前離開培正的一組等，拍過不停，
充分發揮昕社同學們忍讓變通的美德。                                                              

「好！好！到我們了⋯⋯」台上宣佈該是昕社加冕的時
刻，大夥便排列有序上台，還邀請到四位師長與我們合照，
他們分別是：余榮端老師，李仕浣校長，葉賜添校長，陳力
行主任，真是我們的榮幸。

加冕典禮結束，緊接著的是大公宴。這趟是在離校不遠
的好彩酒家舉行，幾乎大部分同學都選擇徒步前往。可惜的
是，當天也有些同學如梁燕珊、陳良玉同學便因身體不適，
撐至加冕完畢便要回家休息。送她們上的士的時候，大家都
有點依依不捨，順祝她們身體健康，後會有期。

我們徒步前往的，總不忘邊行邊細說昔日的培正回憶。
「我們中午一放學，就是在這兒附近到處吃⋯⋯」李彩

芬說。
「我是回家吃的居多！」旁邊的曾慶瑜這樣應和。
不消十五分鐘，便行到好彩酒家。大家的情緒仍是高

漲，於是，便抓緊這個機會，除了舉機拍照外，跑到每桌進
行訪問，聽聽各同學對這兩天的同學相聚，有哪些難忘珍貴
的片段。以下便是同學們的回應：

「最開心是那些大合照的時刻！」（關炳年）
「最難忘是那天與同學沿吐露港步行聊天，重新建立關

係的時刻！」（羅慧莊）
「最高興見到所有女同學都是青春常駐，一點都沒變！」

（馮啟異，聽到她這樣說，一桌子的女同學都嘩然贊同。）
「最高興能跟自己社的同學同桌吃飯，像回到自己家中

般開心！」（何建宗，因他過往是校監，每到學校的喜慶日
子，都要坐主家席，不能跟同學敘舊，如今退任下來便回復
自由身了。）

「最開心見番張麗娟！」（陳楚雲）
「最開心是發現了，當年中六，考第一的是蘇靈超，第

二的是梁景文，第三是鍾少蘭，第四是王永麗，第五是馮啟
異⋯⋯」（余俊傑，綽號「蝦蟆」的他談起這些排名像發現新
大陸似的興奮）

「最開心是見到一些十年，甚至三十年都沒見過的舊同
學，但一見面談起來的時候，卻完全沒有隔閡，彼此的友情
沒有被時間沖淡。」（鄺錦宏）

「不能言說，盡在心中。」（張秀雲，她的回應最簡潔，
也最耐人尋味）

「很開心知道羅慧莊是師母。」（鍾少蘭，她是在今次才
重遇朱光華師母羅慧莊呢！）

「最難忘是咱們這一桌沒女生來坐⋯⋯」（鍾志豪，風趣
幽默的「叮叮」回應時，仍不失其搞笑本色）

「最高興是拿回自己加冕的帽子！」（張德偉，二十五
週年慶典他沒能赴會，但拿到那頂記念的帽子，他已心滿意
足。）

「最難忘是吐露港郊遊！」（徐兆敏，從澳洲回來的他跟
同是澳洲回來的羅慧莊答案不謀而合，真是同「道」中人。

「我一直以為自己唸的傳理系是文科，不是理科。但最
開心是番茄（即王麗瑛）告訴我，其實那是『全理系』，原來
我唸的是理科呢！」（葉啟恩，一位唸文科的同學發現自己
一直唸的其實是理科，其實，他是文理兼備才對！）

「最高興是跟三十年沒見面的林老師，一見面仍有很多
交流，仍記得他教我Ｈ2+Ｏ2可變回Ｈ２跟Ｏ，這可『變番轉
頭』的說法，對我一生受用！」（梁廣進，現為人師表的梁
老師，至今仍記得林贊孫老師昔日的循循善誘）。

「最高興見到同學仔，可以吹水！」（羅發祥）
「最開心收到羅乃萱電話，可以趕赴此盛會！」（羅興

振，下午接到羅乃萱與郭蔭庭盛意拳拳的邀約，立刻從元朗
趕來赴會。）

「最感動是在中學禮堂唱校歌。以前唸書時，唱校歌
只是『唸口簧』般，沒有甚麼感覺。不知怎的，今天下午一
唱，我就感動得潸然淚下，情緒不能自已，從頭哭到尾⋯⋯
真的感受到教育那種『十年樹木，百年樹人』的神聖莊嚴，
真正品味校歌的歌詞時，感覺到那種任重道遠⋯⋯」（曾
慶瑜，三十五年來第一次見到她出現，仍是那樣熱情、真
誠。）

走筆至此，驀地憶起咱們熟悉的培正校歌：
培正培正何光榮，教育生涯慘淡營， 培後進兮其素志，

正軌道兮樹風聲， 萬千氣象方蓬勃，鼓鑄群才備請纓， 愛我
培正謨謀遠，永為真理之干城⋯⋯

細味箇中歌詞，想起的，不單是培正至善至正的堅持與
信念，還有當中以愛心關懷扶助我們成長的師長，還有這群
難捨難離的老同學，老朋友⋯⋯

記得李仕浣校長曾跟我說過，人到中年，有三樣東西
是不可或缺的。一是老本，包括本錢與健康，二是老伴，就
是身邊心愛的人。還有的，就是老友。握別時候，見到與同
行同樂的「老友」，內心滿是感恩。各位同學，記得此次一
別，是為了未來的日子再重聚。到時，渴望見到健健康康，
笑意盈盈的大家呢！
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二零一零年十二月十八日，一個特別的日子。
今天，我正式完成我大學的碩士課程，又開始了中
學的同學會工作。

早上十時，返回大學母校──香港中文大學，
參加畢業禮，領取碩士學位。這次是第二次參加，
感覺上沒有第一次的興奮，也沒有第一次的不安。
因為十一年前領取碩士學位時，周圍的同學沒等儀
式完結便紛紛離席拍照去，完全不尊重典禮；今次
禮儀時間較短，大家都有耐性等待儀式的結束。不
過，各位教授和畢業同學都如同陌路人，各不認
識，互不招呼。

中午趕回中學母校──香港培正中學，參加同
學日活動。剛進校門便有回到家的親切感。先在捷
社名冊上簽上自己的名字，補購了兩條120周年校
慶的領帶。一旁有家長在擺賣紀念品籌款，大家都
為籌建培正新禮堂出一分力。中學的學妹落力的推
銷去年中學的歌舞劇光碟，李仕浣校長又推薦小學
的莎劇新作。陳之望同學匆匆趕至，只隔遠的揮揮
手，他又被眾人拉走，因為他今年擔任了中小學的
校監，正要趕往參加新禮堂的平頂禮。籌劃多年的
新禮堂矗立在面前，現時雖然仍被建築物料包圍，
我仍可感到其宏偉巍峨的氣勢。

走到紀念吳華英老師球場，看到很多小學生及
幼稚園的學弟學妹在表演。他們年紀小小，但絕不
怯場，這可說是培正的教育特色，自小已給予學生
各種機會發揮所長，增強自信。背後怱然傳來幾位
校友的談話，他們說來到這裡便想起《小時候》的路
加敏和王書祺。看來他們是久未回港的校友吧！記
得我畢業後初次回校經過小學Ｄ座都有此感覺，現
在每次回校都看到學校不斷在變，興建了很多新的
建築物。這一方面固然可讓學弟學妹們有更好的學
習環境，但另一方面，學校的空間越來越少了，置

� � � � �� � � � �
身其中，有被囚在石屎森林之感。

昕社的同學今年慶祝畢業35周年珊瑚禧，
眾人齊集樓梯大合照，每人都換上醒目的藍白
色風褸，好像天空的浮雲，晴空一片。何幹謙
同學介紹我與澳洲同學會會長徐兆敏見面，參
孫（林贊孫老師）一見我們二人，便笑說我們是
失散的兄弟，今日重逢。我們當然是兄弟了，
紅藍兒女一家親嘛！徐兆敏邀請我到澳洲遊
玩，有機會我一定會去澳洲探望這個 「哎吔大
佬」。

呂沛德會長告知要趕往中學禮堂，準備典
禮。因為我今年獲選為同學會常務理事，要上
台領取委任狀。典禮後立即參加會議，商討籌
備新春團拜的活動分工。以往我都是以校友身
分出席同學日的活動，今天成為理事，多了一

重身分，也多了一重責任。
晚上的大公宴因豪華酒樓裝修，改到彌敦道的

好彩酒樓。這裡地方太小，根本容不下培正的各社
精英。捷社及敏社被安排到一間貴賓房內，這裡看
不到大堂的情況，電視也接收不到轉播的訊號，只
憑門口傳來的聲音判斷在大堂進行的節目程序。結
果我們齊齊看著電視裡的容祖兒，一齊高唱校歌，
感覺真特別。捷、敏兩社來年正值畢業三十五周年
的珊瑚禧，我們兩社同聚一室，正好借此機會商議
禧慶的活動安排。

十二月十八日，對我來說，是一個特別的日子。

1976捷社　莊潤祥
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